

FSR PIG

Protokoll 27.05.2024

Sitzungsleitung: Bastian Rottenau

Protokollführung: Eric Müller, Johannes Kiening

Anwesende: Emely Nicht, Florian Ziller (nachfolgend Flo), Jette Sophie Lippert, Tigo Stolzenberger, Bastian Rottenau (nachfolgend Basti), Johannes Kiening, Paul Fellner, Eric Müller, Naomi Rachel Deuster, Viktoria Neubauer, Kei Steinberg, Oliver Puruckherr (nachfolgend Oli P.)

Anwesende Assoziierte: Paulin Hegewald, Hannes Recknagel, Tammo Schmitt

Gäste: x

Entschuldigte: Duc Dat Hoang

Unentschuldigte: Jakub Sojka, Moritz Drescher

ruhende Mandate: x

Sitzungsbeginn: 18:11

Sitzungsende: 20:14

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Protokolle und Berichte
3. Finanzen
 - 3.1. Bericht der Finanzerinnen
 - 3.2. Gleichstellungsgelder
 - 3.3. Finanzanträge
4. Sonstiges
 - 4.1 Finale Phase des FSR Stands
 - 4.2. Feedback zum neuen BA GKS/Soziologie, Sozialwissenschaften
 - 4.3. Aufgetretene Awareness-Fälle vergangene ESE
 - 4.4. Klima im FSR
 - 4.5. Wir suchen Leiter:innen für Exiljournalismus-Workshops!
 - 4.6. Last Minute Studierenden-Call: Vorschläge für den diversitätssensiblen Lehrpreis 2024
 - 4.7. Eutopia Day
 - 4.8. Terminfindung für die UFaTa 2025
 - 4.9. Protokoll der Sitzung Gleichstellung

4.10 Entsendungen Prüfungsausschuss

1. Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 10 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

2. Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 13.05.24 wird einstimmig angenommen.

Berichte

Bericht der Stura-Sitzung vom 16.05.24

Tigo und Paul berichteten:

- Es gab Entsendungen.
- Dresden-Pride wird unterstützt.
- Die Universität wird verklagt, da sie ihre gängige Auslegungspraxis bezüglich der Urlaubssemester gändert hat.
- Es gab Diskussionen zur Kommunalwahl. Es sollen Info-Stände angeboten werden, die Partei-Neutral sein sollen.
- Zu Studis gegen Rechts: Raum für Veranstaltung wurde von der Uni doch nicht bereitgestellt. Das Verhalten der Uni wird kritisiert, der Stura positioniert sich für die Gruppe.
- Es gibt Verzögerungen bei der Einstellung einer neuen Buchhaltungsperson, die Auszahlung von Geldern kann sich dadurch noch weiter verzögern.

Bericht vom Fakultätsrat 15.05.24:

Oli P. berichtet:

- Niemand muss dieses Jahr entlassen werden, alle erforderlichen Stellen für die Lehre können besetzt werden.
- Die Grundordnung kann eventuell verändert werden, um einen Institutsrat zu gründen. Eine AG wird dafür gegründet.
- Mehr Studis wünschen sich mehr digitale Lehre als zusätzliches Angebot zur presänz. Gewünscht wird sich etwa, dass VOs zusätzlich auch asynchron angeboten werden können.

Ansicht der Fakultät: Die Fakultät teilt dieses Anliegen nicht, sieht das etwa als zu kompliziert an. Oli P. kritisiert, dass nicht einfach auf das eigentliche Anliegen eingegangen wurde, sondern stattdessen eine unnötige Grundsatzdebatte geführt wurde sowie Scheinargumente gebracht wurden. Jette fragt bezüglich einer gewünschten Pro-Kontra-Liste, die sich bis zum nächsten Fak-Rat erstellt werden soll, nach, da wir auch Pro-/Kontra Argumente für die Dozis sammeln sollen.

Pro-Kontra-Liste wird bei der gemeinsamen Sitzung erneut aufgegriffen.

Bericht vom Gespräch mit Vertreter:innen des Mittelbaus

Oli P. und Paul berichten:

- Wir werden gebeten, ein Sommerfest zu veranstalten, weil der FSR mit dem Powi-Institut connected werden soll. Uns wurde dafür auch finanzielle Unterstützung angeboten.

Datum: Wenn möglich: möglichst bald. (Vor der Vorlesungsfreien Zeit am 22. 7., am besten 2 Wochen vorher. Also auch vor den Sommerferien, das ist aber unrealistisch).

Ort: möglicherweise Innenhof vom Berber-Bau

Grober Diskussionsverlauf:

Grundlegend positives Feedback aus dem Plenum.

Flo fragt nach den Kosten. Oli P. Meint: das hängt von der Planung ab, kann also noch nicht genau gesagt werden. Vllt müssen wir uns nicht um Essen kümmern, wenn wir etwa sagen, dass Alle was mitbringen sollen.

Basti schlägt vor, dass auch gegrillt werden könnte wobei selber Grillzeug mitgebracht werden kann.

Stimmungsbild: 12 dafür, 2 Enthaltungen

Wer würde das planen wollen? Viktoria, Flo, Eric, Paul

Datum: Am besten Di, Mi (Do).

- Zu den USA-Wahlen: Es soll ein Public Viewing zu einer Election Night geben. Von etwa 17 bis 22 Uhr ist die Hauptveranstaltung. Der Unterbau darf aber keinen Alk Ausschänken. Wir werden also gebeten, die Veranstaltung zu bewerben und uns um Getränke bzw. ggf. Snacks zu kümmern. Das wird auch von IB organisiert.

Stimmungsbild: 12 Dafür, 2 Enthaltungen

- Stimmrechte im Institutsrat: Da die PoWi keinen Institutsrat hat (sondern nur ein Beratendes Gremium bildet) kümmert sich Herr Vollmann aktuell darum einen zu bilden.

Es wird angesprochen, dass der erwartete Arbeitsaufwand für Dozierende sehr ungleich verteilt ist. Manche bieten sogar Seminare an, ohne bezahlt zu werden.

Es wird sich gewünscht, dass der FSR es mehr bzw. verstärkt anspricht dass es Mittelkürzungen geben wird die uns hart treffen werden.

Thema wird nächste Woche erneut angesprochen.

- Umzug des Büros: Wir Studierende sollen lauter werden.

Räume, die aktuell noch von Anderen genutzt wird, sollen bald für uns zur Verfügung stehen.

Die Distanzen zwischen den Räumen sollen verkürzt werden, da Wege für die Angestellten nicht bezahlt werden.

Thema wird nächste Woche erneut angesprochen.

GO-Antrag auf 10 Minuten Pause.

Der GO-Antrag wurde einstimmig angenommen.

3. Finanzen

3.1. Bericht der Finanzerinnen

Zweite Finanzprüfung wurde durchgeführt und nach 12 Stunden auf eine dritte vertagt.

22/23, wie auch 23/24 muss noch geprüft werden, aber die Jura Legislatur ist komplett abgeschlossen.

3.2. Gleichstellungsgelder der Philosophischen Fakultät

Sehr geehrte Frau Nicht,

die Finanzlage der Fakultät und der gesamten Universität ist im Jahr 2024 sehr prekär. So gibt es auch für Gleichstellungsarbeit sehr viel weniger finanzielle Mittel. Es ist also insgesamt zu prüfen, ob und in welchem Umfang eine Bezuschussung von Veranstaltungen möglich ist.

Bitte stellen Sie bei Bedarf einen entsprechenden Antrag mit Angabe der insgesamt anfallenden Kosten, Zweck, Inhalt und Zielgruppe der Workshops.
Nach Beratung wird dann eine Entscheidung getroffen.

Mit freundlichen Grüßen

Caroline Friedrich

TLDR; Wir kriegen kein Geld von denen

Wir könnten das Diversity Management noch anfragen.

Die E-Mail wird zur Kenntnis genommen

3.3. Finanzanträge

FA 1

Antragsteller*in: Moritz Drescher

genaue Summe: 50 EUR

Antragstext inkl Relevanzbegründung:

Werbung für den FSR PIG vor dem HSZ. Kosten entstehen hier verteiltes Essen und Getränke.

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation: 50 EUR, verteilt auf Essen und Trinken

grober Diskussionsverlauf:

Wie das mit dem Stand am Mittwoch ist, ist noch nicht ganz sicher.

Paul wünscht sich eine genauere Aufschlüsselung der Kosten.

Basti erklärt kurz die Details.

Es gibt den Vorschlag, dass vor Finanzanträgen immer der aktuelle Kontostand in das Pad aufgenommen werden sollte.

Es wird hinterfragt ob bzw. wie viel Geld dafür zur Verfügung steht. Die Frage kann zuerst nicht genau beantwortet werden, dann kann Emily den Wert ungefähr benennen.

Änderungsanträge inkl Name: -

Der Finanzantrag wird mit 9 dafür und 1 Enthaltung angenommen.

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Der Fachschaftsrat ist mit 11 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

FA 2

Antragsteller*in: Emely Nicht

genaue Summe: 50 EUR

Antragstext inkl Relevanzbegründung:

Verpflegung der fünf Finanzer für den dritten Teil der Finanzprüfung.

Kostenaufschlüsselung / Kalkulation: 50 EUR für Verpflegung

grober Diskussionsverlauf:

Naomi versteht die Relevanz zwar, ist sich aber nicht sicher, ob wir das Geld auszahlen sollen, da wir in keiner bisherigen Sitzung Geld für Verpflegung ausgegeben haben.

Emely meint, dass sie das Geld auslegen würde.

Jette findet, dass aufgrund der Länge dieser Sitzung das Geld berechtigt ist.

Tigo unterstützt Jette in ihrer Ausführung.

Paul unterstützt Naomi, da auch bei der längeren Klausurtagung kein Geld beansprucht wurde.

Basti unterstützt Emely, da dieses Ehrenamt etwas Gegenleistung verdient hat.

GO-Antrag auf erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Der FSR ist mit 12 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

Änderungsanträge inkl Name: -

Der Finanzantrag wird mit 10 Fürstimmen, 1 Enthaltung und 1 Gegenstimme angenommen.

Wir möchten hiermit auch verzeichnen, dass wir eine Patrone für 16,90 EUR als Büroartikel kaufen werden.

GO-Antrag vorziehen der Tagesordnungspunkte 4.2, 4.3, 4.7: Einstimmig angenommen.

GO-Antrag zur erneuten Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Der FSR ist mit 11 von 15 Mitgliedern beschlussfähig.

GO-Antrag auf Neubearbeitung des Punktes 2.

Einstimmig angenommen

4. Sonstiges

4.1 Finale Phase des FSR Stands

Wir befinden uns in der letzten Planung bezüglich des FSR-Stands.

Es steht fest:

Unser Antrag für eine Liegenschaft in der GetTUgetherZone wurde abgelehnt, da der StuRa zur selben Zeit dort anwesend ist (siehe unten) - und unser Antrag nicht innerhalb der angemessenen Antragsfrist gestellt wurde. Der StuRa wird bezüglich der anstehenden Kommunalwahlen auf den Erhalt der Demokratie und die Wichtigkeit der Wahlbeteiligung hinweisen. Dabei werden Parteiprogramme verglichen.

Wir dürfen gemeinsam mit dem StuRa die Zone teilen. Es liegt nahe, sich hierzu als Vertreter des FSR PIG über die anstehenden Wahlen & zugehörigen Parteiprogramme zu informieren.

Folgende Termine stehen uns zur Verfügung:

29.05.2024, 10.00 - 14.30 Uhr -> steht noch nicht ganz fest, ob das an dem Tag geht

30.05.2024, 10.00 - 14.30 Uhr > wird definitiv umgesetzt

Verfügbarer Platz: 4x4m maximal

Folgende Personen sind am 29.05 da:

Tigo, Viktoria, Paul, Eric, Bastian

Folgende Personen sind am 30.05 da:

Tigo, Viktoria, (Paul), Eric, Bastian

Eric fragt, ob Aufbau und Abbau schon geplant ist.

Es gibt nur einen Tisch mit einer Bank. Weitere Infos finden sich morgen im Chat.
Ein Schirm oder gar ein Zelt wäre sehr praktisch, da es sowohl viel Sonne als auch Regen geben soll.

Paul und Viktoria werden in der VO am Mittwoch den Stand bewerben.

4.2. Feedback zum neuen BA GKS/Soziologie, Sozialwissenschaften

Liebe Kolleg:innen, liebe FSRe, und vor allem: liebe Studierende,

der neue BA GKS läuft jetzt im zweiten Semester und wir möchten aus Sicht der **Soziologie/der Sozialwissenschaften** um Feedback bitten: Was läuft gut, was läuft nicht gut? Uns interessieren dabei **insbesondere strukturelle Probleme**, die wir am Institut für Soziologie und im Austausch zwischen wissenschaftlicher und studentischer Studiengangskoordination bearbeiten können. Das heißt, uns geht es zunächst um das 1. und 2. Hauptfach Soziologie und das 2. Hauptfach Sozialwissenschaften.

Wer uns dazu Feedback geben möchten, dann gern bitte ***bis Ende Mai*** an mich:
susann.wagenknecht@tu-dresden.de

Ich werde das eingegangene Feedback sammeln, sortieren und dann werden wir es am Institut und im Austausch mit der stud. Studiengangskordinatorin, Frau Nicht, besprechen.

Für persönliche Probleme eignet sich dieser Kanal allerdings nicht. Bei persönlichen Problemen möchte ich Sie bitten, auf die Fachstudienberatung der Soziologie oder die Vertrauensdozent:innen der Soziologie zuzugehen. Im Zweifelsfall können Sie auch mit mir einen mündlichen Sprechstundentermin vereinbaren.

Mit freundlichen Grüßen

Susann Wagenknecht

Gibt es unsererseits Erfahrungen von Studierenden, die sich an uns gewendet haben mit entstandenen Problemen oder gar positiven Erfahrungen via Busch-Funk?

Sollen wir über den Verteiler unsere GKS-Studierenden kontaktieren?

Emely kümmert sich um die Versendung.

Neue Frist: Ende Juni.

Abstimmung, ob wir das durch den Verteiler versenden sollen: einstimmig Angenommen.

4.3. Aufgetretene Awareness-Fälle vergangene ESE

Liebe FSRe, liebes Referat ÖA,

wir möchten euch als Referat Gleichstellungspolitik nochmal auf unsere Anfrage zum Thema Awareness von vor knapp einem Monat hinweisen (siehe auch nochmal Mail unten). Danke schonmal an die FSRe, die uns schon etwas geschickt haben.

Als Referat sind wir für unsere fortlaufende Arbeit auch auf eure Informationen angewiesen. Also bitte schickt uns gern noch die Infos. Falls ihr das nicht macht, gibt's natürlich keine Konsequenzen, außer dass wir etwas traurig sind :D

Sonnige Grüße

Tony für das Referat GSP

--

Tony Marggraf

Gibt es Fälle und negative Erfahrungen, die wir mitteilen können?

Naomi kann zu der Mail leider noch keine Antwort formulieren, da sie in der letzten ESE Teil des FSR PHIL war und nicht Mitglied im PIG, daher die Bitte, Naomi oder Kei über diese Vorfälle aufzuklären, damit Naomi oder Kei dementsprechend eine Antwort verfassen können.

Ansonsten wenn jemand Freiwillig ne Antwort schreiben will bitte jetzt melden.

Fortlaufend kümmert sich um die Antwort: -

4.4. Klima im FSR

Emely wendet sich mit einem Anliegen an den FSR

Der Tagesordnungspunkt wird vertagt.

4.5. Wir suchen Leiter:innen für Exiljournalismus-Workshops!

Wir sind das Bildungsprojekt **spreu X weizen** aus Dresden. Für unseren neuen Workshop zum Thema Pressefreiheit & Exil suchen wir junge Menschen mit Bezug zu Journalismus und Medien, die Lust auf die Arbeit mit Schüler:innen der 8. und 9. Klasse haben – suchen wir dich? :)

Pressefreiheit – Mehr als eine Story!

Noch nie standen Medienschaffende so im Fokus von Anfeindungen und Gewalt – und noch nie war ihre Arbeit eben deshalb so wichtig. Eine freie Welt braucht freien Journalismus. Das weiß doch jedes Kind, oder?

Mit unseren **90-minütigen Workshops** bringen wir Exiljournalist:innen mit ihren Erfahrungen und ihrem Blick auf das **Thema Pressefreiheit** in sächsische Schulklassen. In einem interaktiven Computerspiel setzen sie sich gemeinsam mit Schüler:innen damit auseinander, wie wichtig eine unabhängige Presse für eine demokratische Gesellschaft ist. Gleichzeitig geht es um die Frage: Was hat Pressefreiheit eigentlich mit mir zu tun?

Die Workshops finden in deutscher Sprache und in Präsenz statt.

Wie genau funktioniert das?

Du begleitest jeweils eine:n Exiljournalist:in durch den Workshop und bekommst dafür von uns didaktische Grundlagen vermittelt. Die Schulung findet vom **22. bis zum 25. Juli 2024** in Pirna (Sachsen) statt und ist kostenfrei. Unterkunft, Anreise und Verpflegung werden übernommen.

Die Workshops starten ab dem 1. August 2024. Die Abstimmung mit den Schulen übernimmt das Projektteam. Für die **Umsetzung eines Workshops erhältst du 80 Euro plus Fahrtkosten.**

Du hast Interesse? Meld dich bei philine@spreu-weizen.de.

Herzlich,

Philine Schlick

Basti erklärt kurz worum es genau geht: Eine Schulung in Pirna.

Bastian kümmert sich um die Verbreitung.

4.6. Last Minute Studierenden-Call: Vorschläge für den diversitätssensiblen Lehrpreis 2024

Lieber Fachschaftsrat,

wir möchten zum Ende der Frist noch einmal darauf hinweisen, dass Studierende **bis morgen Abend (28.05.)** ihre Dozierenden und Lehrenden, die sich in ihren Lehrveranstaltungen **inhaltlich, konzeptionell oder formell mit Diversitätsaspekten auseinandersetzen** bzw. in ihren Lehrformaten berücksichtigen, für den diesjährigen Lehrpreis für diversitätssensible Lehre der TU Dresden vorschlagen können.

Die Vorlagen für euren Vorschlag sowie weitere Informationen findet ihr unter:

https://tu-dresden.de/tu-dresden/universitaetskultur/diversitaet-inklusion/preise-und-wettbewerbe/lehrpreis/ausschreibung_preis-diversitaetssensible-lehre-2024

Macht durch eure Teilnahme positive Beispiele sichtbar und setzt ein Zeichen dafür, dass ihr Diversität in der Lehre schätzt und wichtig findet.

Vielen Dank für eure Teilnahme!

Das Diversity Management der TU Dresden

Eine Verbreitung über Instagram wird erfolgen, Bastian kümmert sich darum.

Gibt es unsererseits Vorschläge, die wir von unserer Seite machen wollen?

Prof. Nikita Dhawan wird von Tammo vorgeschlagen.

Begründung: Nikita Dhawan hat sich in den vergangenen Jahren mehrere Seminare über Diversität gehalten, wie zum Beispiel zur Intersektionalität. In diesem Seminar wurden mehrere weibliche, Queere und BIPOC Autor*innen besprochen, um ein diverses und breites Bild zu

geben. Aus diesen und anderen Gründen gewann sie im Jahre 2022 den Lehrpreis für Diverse Lehre der Philosophischen Fakultät.

Carina Maier wird von Viktoria vorgeschlagen. Der Vorschlag wird zurückgenommen, da sie nicht mehr an der TU ist.

4.7. Eutopia Day

Emely trägt ihr Anliegen vor:

Kombinierte Vorlesungsreihe

(anhand von SustainAbility) mit allen Partneruniversitäten

Referierenden von allen Unis erstellen eine englisch sprachige VL

ein Team an bspw. der TUD reicht für die generelle Orga (3-4 Menschen)

entweder muss die PL angepasst werden, oder es benötigt sehr viel mehr Personal um die Open Book Klausur und die Portfolioleistung zu sichern (potentiell 2 Studis pro Uni, die korrigieren, dafür wird eine einheitliche Korrektur erheblich erschwert)

kann es SustainAbility ersetzen oder nur ergänzen?

begleitend können die einzelnen Unis Zusätze anbieten, bspw. Diskussionsrunden in kleineren Gruppen

jeweils in Präsent von der jeweiligen Uni gestreamt

selbst wenn es studentisch organisiert bleibt, brauchen wir vorrangig Hilfe bei den Anrechnungen und der Finanzierungen

Absolvierung in Kleingruppen (universitär gemischt) -> Gemeinsame Portfolioleistung

Es geht darum eine große Vorlesungsreihe zu organisieren die sich über mehrere Universitäten erstreckt.

4.8. Terminfindung für die UFaTa 2025

Hallo liebe Fachschaftsräte,

vom 26.04.- 28.04. fand dieses Jahr eine **Uniweite Fachschaftentagung** statt.

Ziel der UFaTa war es ähnlich den BuFaTas, dass sich ein Wochenende lang die Fachschaftsräte innerhalb unserer Uni vernetzen. Gegenseitiger Austausch ermöglichte uns Wissenstransfer zwischen den Fachschaftsräten.

Leider ist es bei einer Veranstaltung, die sich an alle Fachschaften der TU Dresden richtet, schwierig ein geeignetes Datum zu finden. Deshalb möchte ich für nächstes Jahr bereits dieses Semester einen Termin festlegen, den ihr euch dann freihalten könnt.

Die UFaTa 2025 soll wieder Anfang des Sommersemesters 2025 stattfinden. Nächstes Jahr können voraussichtlich deutlich mehr Menschen zur UFaTa kommen als noch dieses Jahr. Wir planen mit bis zu 100 Teilnehmern, davon 4 pro FSR.

Bitte füllt für euren FSR folgende Umfrage zur Terminfindung bis zum 9. Juni aus:

<https://dud-poll.inf.tu-dresden.de/13>

BZrJDeg/

Hier geht es nicht um die Verfügbarkeit Einzelner, sondern ob ihr an den jeweiligen Wochenenden mehrere Personen finden könnt, die eure Fachschaft auf der UFaTa vertreten können.

Selbstverständlich dürft ihr uns auch schon Wünsche für die nächste UFaTa mitteilen. Seid aber versichert, dass ihr dafür noch häufig genug Gelegenheit haben werdet, da die eigentliche Planung erst im Herbst beginnen wird.

Viele Grüße

Christoph Heinzelmann

Referent für Vernetzung des StuRas

Wer dahin möchte:

Eric ist für die Termine von Mai bis Anfang Juni, April und Juli ist keine Gute Idee. Das Plenum ist damit einverstanden.

4.9. Protokoll der Sitzung Gleichstellung

Es gab ein Treffen zwischen verschiedenen FSREN zum Thema Awareness (08.05.24).

Uns wurde das Protokoll vom Treffen vom FSR Architektur zugeschickt.

Wer möchte kann nochmal rein schauen.

4.10 Entsendungen Prüfungsausschuss

Aktuell sind noch die alten Leute entsandt. Leute, die das übernehmen wollen, können das bisher nicht. Tammo erklärt kurz die Aufgaben des Prüfungsausschusses.

Studis haben in diesem Ausschuss viel Macht, wir sollten diese nicht vergeuden.

Mastervertretung:

Tammo Schmitt stellt sich für den Posten vor.

Keine Gegenrede -> Einstimmig entsandt.

Raila Röhrich stellt sich für den Posten vor.

Raila Röhrich wird ohne Gegenrede, also einstimmig, entsandt.

Bachelorvertretung:

Josy Pröpper stellt sich für den Posten vor.

Josy Pröpper wird ohne Gegenrede, also einstimmig, entsandt.

Viktoria Neubauer stellt sich für den Posten vor.

Viktoria Neubauer wird ohne Gegenrede, also einstimmig, entsandt.

Master Stellvertretung:

Annalena Szegedi stellt sich für den Posten vor.

Annalena Szegedi wird ohne Gegenrede, also einstimmig, entsandt.

Bachelor Stellvertretung:

Eric Müller stellt sich für den Posten vor.

Eric Müller wird ohne Gegenrede, also einstimmig, entsandt.

Nächste Sitzung: 03.06.2024

Sitzungsleitung: Eric

Protokollführung: Florian + Basti

Sitzungsabmeldungen:

für die gemeinsame PIG/PHIL-Sitzung morgen:

Kei, Johannes und Naomi

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

AG - Arbeitsgemeinschaft

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IB - Internationale Beziehungen

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat

VV - Verfahrensvorschlag